

descubrimiento de los espías se hace sumamente difícil. Desde aquí, acumulando una serie de elementos, discutiendo una serie de hechos, hemos llegado a ciertas conclusiones, que pueden arrojar alguna claridad sobre esta grave cuestión.

Existe el caso del dirigente argentino Jacobo Cossín<sup>846</sup> – CESAR – miembro del Comité Central y del Bureau Político, Secretario del Comité Regional de la Capital Federal.

En los momentos en que se producía una situación muy favorable para la formación del Frente Popular y en los instantes en que este hecho unificaba a la dirección argentina, se realizó una reunión del Comité Central que fue sorprendida por la policía, vando todos los asistentes a la cárcel, a excepción de dos: César y Solaro<sup>847</sup>; este último ha sido mas tarde asesinado por la policía del Paraguay. Preso el CC César quedó al frente de la dirección del partido, formando una dirección que no representaba al Partido y dando una gran preponderancia a lo que se ha llamado en nuestra discusión el “grupo Beleno”, sobre el que recaen serias sospechas de provocación y de ser un núcleo de trotskistas enmascarados. Cuando los miembros del CC iban a ser puestos en libertad, César fue reducido a prisión junto con los miembros del Comité Regional de la provincia de Buenos Aires. En la presión tuvo un mal comportamiento, y de allí salió inmediatamente so pretexto de ir a cumplir el servicio militar, del que era considerado como desertor. Por gestiones de un pariente o por una amnistía no cumplió el castigo que señala el Código Militar. Salió del ejército tres o cuatro meses después, en tanto que los que cayeron junto con él quedaron en la prisión por un año.

Durante su estadía en la prisión, César mantuvo conversaciones con los policías, las que versaron sobre el Partido y su política. El viejo militante Rossen<sup>848</sup> tiene la evidencia de que César denunció su presencia en la Ar-

---

<sup>846</sup> Jacobo José Cosin (“César Echevarría”), miembro del CC del PCA desde 1931 y secretario de la FJC en 1933-1934. Fue instructor del SSA de la ICJ en Chile (1932), trabajó en Uruguay. Participó en la III conferencia de los PPCC por la FJCA (Moscú, 10.1934). Estudió en la ELI en 1936. Más tarde fue expulsado del PCA (según V.Codovilla, Cosin malinterpretó la línea trazada por el VI Congreso de la IJC y el VII Congreso de la Comintern, además Codovilla afirmó que Cosin había sido un provocador policiaco).

<sup>847</sup> Es probable que se refiere a Humberto Solaro, egresado de la Universidad Comunista de los Trabajadores del Oriente y miembro del CC del PCA desde 1933 y encargado del trabajo antiimperialista. En 1937 fue enviado como instructor al PC de Paraguay, y en aquel país fue asesinado por la policía.

<sup>848</sup> Max Rosen, linotipista y miembro del PCA., secretario de la Agrupación Comunista Israelita en Argentina desde 1923, miembro del CR del PCA de Buenos Aires desde 1926